
 

一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２７年第１回姶良市議会定例会（３月１１日（水） 午前９時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 １．施政方針と新年

度予算案について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．各種条例・規則

について 

 

 

 

 

３．観光振興とその

施策について 

 

 

 

 

合併から５年が過ぎようとしている

中、市政運営の基本方針として、次な

るステップへの新たな施策を打ち出す

重要な年と位置づけ、予算編成につい

ては、これまで以上のコスト意識の下、

社会経済情勢の変化に対応した真に必

要と認められる行政需要に対応し、重

点的かつ効率的な施策の展開に努める

べく、第５次実施計画に沿って進めた

としている。今回打ち出した新たな施

策、特に重点を置く施策、これまで以

上のコスト意識について、具体的に問

う。 

 

 

各種条例・規則の改廃は、的確に行

われているか。また、各事務は条例・

規則に基づいて適正確実に処理されて

いるか。 

 

 

観光地を整備し付加価値を高めるこ

とによる交流人口の増加を図るとして

いるが、その具体策と将来を見据えた

観光振興及びその施策について問う。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

２．湯川 逸郎 １．地方創生事業と

地域コミュニティと

の関係について 

 

 

 

 

地方創生事業と地域コミュニティと

の関係で、将来の人口減少問題に対す

る「まち・ひと・しごと創生総合戦略」

で人口ビジョンを作成する中で、姶良

市で最も重要視する地方創生事業は何

か、また、県内で一番暮らしやすいま

ちづくりのために、どのような戦略が

市長 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

２．資源物収集を含

む「ゴミ行政のあり

方」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．県交通安全教育

センターの誘致につ

いて 

 

 

 

 

 

 

必要なのか具体的に問う。 

 

 

資源物収集を含む「ゴミ行政のあり

方」で、平成２６年６月議会で市長は、

「特に高齢者世帯・独居老人等の世帯

も増えつつある中で、来年度（平成２

７年度）からスタートする地域コミュ

ニティの活動の一環としての共助のあ

り方で、ゴミ行政に必要以上に負荷が

かからない施策を検討している。」ま

た、「モデル地区を選定し、収集方法、

収集時間、収集場所を実現可能な方法

で模索していきたい。」と答弁がされた

が、モデル地区で行われた内容等の実

態を市長は、把握されているのか。 

また、特にゴミ出しの体制で、高齢

者世帯・独居老人・勤めに行かれる方々

に、必要以上に負荷がかからない施策

を検討されたのか、また、市長は本気

で改善する考えがあるのか問う。 

併せて、「校区コミュニティと連携

し、充実していきます。」と答弁してい

るが、資源物収集のモデル地域を設定

し、実施されたその成果と今後の方向

性及び改善策を示せ。 

 

 

昼間人口の増加を図るうえで、姶良

警察署・自動車運転試験場と連動する、

現在鹿児島市谷山にある県交通安全教

育センターを、県民の利便性の面から

も、また、県央のまち姶良市にも誘致

する要望を県にする考えはないか。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

３．田口 幸一 １．姶良総合運動公 （１）土曜日、日曜日、祝日のイベン 市長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

園の北門（触田より）

の開門について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業者年金につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画街路森

山線について 

 

 

 

 

４．部分林の伐採に

ついて 

 

 

  

 

 

 

 

 

５．公共下水道建設

ト時には、多くの自動車等で味のうえ

はら～ファミリーマート姶良城下店

あたりまで交通混雑がみられます。 

交通渋滞をさけるため、北門を開け

ることはどうか。 

（２）この実態を市長はどのようにと

らえているか。 

（３）解決策を具体的に説明せよ。 

 

 

（１）加入の条件はどのようになって

いるのか。 

（２）国民年金との関係はどのように

なるのか。 

（３）経営委譲について説明せよ。 

（４）年金額はいくらか。 

（５）加入者数はいくらか。 

（６）姶良市、国、県の実態はどのよ

うになっているか。 

 

 

（１）今後の計画はどのようになるの

か。 

（２）完成までにいくらの予算が想定

されるか。 

 

 

（１）伐採の手続きは、どのようにな

るのか。 

（２）姶良市と所有者との比率はどの

ようになるのか。 

（３）保安林の場合の伐採の手続きは

どのようになるのか。 

（４）木材の値段はいくらぐらいか。 

（５）伐採の際、森林組合や民間業者

があるが、実態はどのようになって

いるのか。 

現在、姶良市は合併処理浄化槽の普

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農業委員会

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

及に取組んでいるが、将来公共下水道

に変える考えがあるか。 

（１）私が住む近くの思川は、側溝か

ら流れ出る付近は汚水がたまってい

る。やはり公共下水道が必要だと考

えるがどうか。 

（２）以前、姶良町・加治木町公共下

水道協議会があった。合併して蒲生

町が加わったことにより、建設費は

いくらかかるか。 

 

 

４．本村 良治 １．中山間地の活性

化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共交通の充実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以前の議会で山田地区の市民が買い

物に不便をきたしている事については

その実情を述べた。今回は行政の下名

地区民の日常生活における利便性向上

についての具体的な施策を問う。 

（１）市民の日常生活の利便性を向上

させるために今後どのような施策を

展開する予定か。 

（２）地区の活性化も視野に入れてど

のように考えているか。具体的に説

明せよ。 

 

 

現在のふるさとバス、循環バス等の

運行は採算性を度外視して高齢者等の

健康福祉面の向上を目指して効果を上

げているようである。しかし、まだ公

共交通としての使命は道半ばであると

考えている。もう少し市民の要望を反

映させた路線を考えるべきではない

か。 

（１）バス運行の採算性についてその

内容を具体的に説明せよ。 

（２）市民の要望・意見はどのような

方法で把握しているか。具体例を挙

げて説明せよ。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．森山交差点の整

備促進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．土曜授業再開に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

（３）最近、高速道路の山手側にクオ

ラ病院が開業している。循環バスの

コースに組み入れることは考えてい

ないか。 

（４）バス運行の空白地帯をどのよう

に把握しているか。 

（５）今後、空白地帯の解消について

の見解を問う。 

（６）公共交通政策の公平性と空白地

帯の解消との整合性をどのように図

っていくか。 

 

 

過去の議会で森山交差点の整備につ

いては私を含め同僚議員も数回要請し

てきた。昨年から、測量を実施してい

る様子が見受けられた。 

（１）交差点の整備についての進捗状

況はどのようになっているか。 

（２）交差点整備の構想について具体

的に説明せよ。 

（３）交差点整備により、どのような

効果が得られるか。 

 

 

今年、１０月から全国的に土曜日授

業が再開される。このことについての

基本的な見解を問う。 

（１）土曜授業再開についての課題に

ついて具体的に項目を挙げて説明せ

よ。 

（２）政策の変更に対しての地域・学

校の反応はどうか。具体的に説明せ

よ。 

（３）地域行事との調整はどのように

行っているか。 

（４）教育関連団体との調整はどのよ

うに行っているか。具体的に説明せ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

よ。 

（５）土曜授業再開による教育効果は

どのように考えているか。 

 

 

５．竹下日出志 １．予防を重視した

健康づくりの推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．窓口でのプライ

バシー保護の配慮に

ついて 

 

（１）現在、いくつかの自治体でコン

ビニエンスストアと提携し、住民が

近所のコンビニで買い物ついでに健

康診断を受け、自分の健康状態を把

握できるようにする取り組みが進め

られている。 

  企業などに所属している人は、職

場で健康診断を受ける機会がある

が、個人事業主や専業主婦などは定

期的な健康診断を受ける機会が少な

いと言われており、近年、特に若い

世代の専業主婦の健康診断受診率の

低さなどが指摘されている。本市で

も「コンビニ健診」の推進で生活習

慣病予防を促進する考えはないか。 

（２）歯や口腔内の健康は、単に食べ

物のそしゃくという面からだけでな

く、食事や会話を楽しむといった生

活の質の向上からも重要である。 

  乳幼児期や学童期は、むし歯予防

のための食生活、歯みがきの方法な

ど、基本的な習慣を身につけさせ、

フッ化物の応用により歯質の強化を

図るため重要な時期である。むし歯

予防に効果があるフッ化物洗口を本

市の幼稚園、保育園（所）、小中学校

で普及啓発する考えはないか。 

 

 

 市役所へ来庁する市民にとって、窓

口でのプライバシーの保護は重要であ

り、安心して相談できる環境が必要と

考える。「スピーチプライバシーガード

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域の消費喚起

や生活支援対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

システム」は、森や川のせせらぎなど

の音を専用の機器から流すことで、窓

口での会話のやりとりが周辺（窓口を

利用するために待っている人や、通行

人など）に聞こえないようにするもの

である。本市でも安心して窓口で相談

できるように、スピーチプライバシー

ガードシステムを導入する考えはない

か。 

 

 

 国の景気を下支えするための緊急経

済対策を盛り込んだ２０１４年補正予

算では、地方自治体が地域の実情に応

じて自由に使用できる交付金が創設さ

れている。 

 地域の商店街などでお得に買い物が

できる、プレミアム（割増金）付き商

品券への期待が高まっている。本市で

は、３月２３日姶良市５周年を迎える。 

そこで、「姶良市５周年記念プレミアム

商品券」を発行する考えはないか。 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 


